



Seguridad, Justicia y Paz

CONSEJO CIUDADANO PARA LA
SEGURIDAD PÚBLICA Y LA JUSTICIA PENAL A.C.

www.seguridadjusticiaypaz.org.mx

11 de febrero de 2026

Ranking 2025 de las 50 ciudades más violentas del mundo

17 de las 50 ciudades más violentas del mundo son mexicanas

- ✓ Puerto Príncipe, Haití la más violenta del mundo por segundo año consecutivo.
- ✓ Ecuador tiene 6 de las 10 ciudades más violentas del mundo.
- ✓ Indicios de falsificación de cifras de homicidios en México, para aparentar una incidencia inferior a la real.

Puerto Príncipe, Haití con una tasa de 197.43 homicidios por cada 100 mil habitantes, es la ciudad más violenta del mundo, por segundo año consecutivo. Su tasa es la segunda más alta desde que este estudio se hace (la más elevada fue alcanzada por Juárez, México en 2010: 283.58 homicidios por cada 100 mil habitantes). Esto da una idea muy aproximada de la situación de caos y violencia que prevalece en el país caribeño.

La segunda ciudad más violenta del mundo en 2025 fue Babahoyo, Ecuador (166.02 homicidios por cada 100 mil habitantes). Esta es una de las siete ciudades ecuatorianas que integran el ranking en 2025: cuatro ciudades ya incluidas previamente y tres incluidas por primera vez, entre ellas la referida Babahoyo.

Asimismo, de las 10 ciudades más violentas del mundo 6 son ecuatorianas, lo que también da una idea de la grave crisis de violencia por la que atraviesa el país sudamericano, crisis en gran medida “importada”, porque los grupos criminales locales que se enfrentan responden a las facciones criminales que desde hace varios años se confrontan en México.

Por primera vez desde 2013 sólo 2 ciudades de México figuran entre las 10 más violentas del mundo, aunque México sigue teniendo el mayor número de ciudades violentas: 17 de 50. Además, la mayoría de ciudades mexicanas presentan tasas inferiores a las observadas en años previos.

¿Esto indica que se ha producido, sobre todo en 2025, una abrupta baja de la violencia en México como alega el gobierno? NO.

Es altamente probable que en efecto la incidencia de homicidios haya tenido bajas significativas en estados de la república mexicana como Chiapas o Zacatecas, pero al mismo tiempo hay indicios de que podríamos estar ante una operación “de Estado” para falsear datos y presentar una reducción de la violencia que no se corresponde con la realidad, con el fin de sustentar la narrativa de que la política de dar abrazos a los criminales, en lugar de aplicarles la ley, es la estrategia correcta. Esta operación de manipulación de cifras ha sido especialmente acusada en los años 2024 y 2025.

| 2

Entre las evidencias de este esfuerzo de falsificación de cifras destaca el caso del Estado de México. En 2024 la fiscalía general del estado reportó al Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) 2,334 víctimas de homicidio doloso, que son un 41.26% menos que las que registró el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), que fueron 3,297. ¿Cómo le hizo la fiscalía general de ese estado para no contar casi mil homicidios que el INEGI sí contó?

Además, esa diferencia del 41.26% entre las cifras del INEGI y del SNSP en 2024, es muy superior a la del 10.67% en promedio, habida entre 2018 y 2023, lo que subraya los indicios de manipulación. Y el que en el Estado de México los homicidios hayan bajado entre 2023 y 2025 en un 46.25% es un invento.

De este modo las cifras sobre incidencia de homicidios en México habrían pasado de ser poco veraces y poco confiables, a simplemente no ser ni veraces ni confiables. Esto a su vez tendría varios efectos para el presente estudio: que las tasas de las ciudades son en realidad mucho más altas, sin que tampoco podamos saber con precisión cuales son las reales. Tampoco es posible tener plena certeza de que ciudades mexicanas que no figuran en el ranking debieran figurar y en qué posición.

Hasta ahora los datos del INEGI han servido para detectar la falsificación de las cifras que las fiscalías generales reportan al SNSP. Pero eso podría cambiar: los mismos gobernantes que ordenan falsificar cifras reportadas al SNSP, podrían ordenar que los servicios médicos forenses escamoteen datos al INEGI. Y de hecho eso ha venido ocurriendo en los casos en que las cifras del INEGI son inferiores a las del SNSP.

Un problema adicional es el de los desaparecidos no localizados, la gran mayoría de los cuales es altamente probable que hayan sido asesinados, pero cuyas cifras no se integran a la cuenta de homicidios dolosos. Si las cifras se integraran, como es lo indicado, en 2024 a la cifra de 33,550 homicidios (según el INEGI), habría que sumar 23,578 víctimas de desaparición forzada, para dar un total de 57,128 personas asesinadas. Consecuentemente las tasas de homicidios de las ciudades mexicanas serían considerablemente más elevadas.

La problemática estructural de la falta de certeza de las cifras oficiales sobre homicidios (y delitos en general) responde a que no existe en México ningún mecanismo para una verificación objetiva, autónoma e imparcial sobre la veracidad de la estadística criminal: desde sus escritorios los gobernantes deciden cuales son las cifras que quieren, en lugar de las reales.

En 2025 salieron del ranking 9 ciudades: las brasileñas Caruaru y Manaus; las estadounidenses Baltimore y Detroit; la capital de Jamaica, Kingston y las mexicanas Benito Juárez (Cancún), Morelia, Tapachula y Zacatecas.

En su lugar ingresaron: Babahoyo, Quevedo, Esmeraldas y Santo Domingo de Ecuador; Buenaventura y Pereira de Colombia; Hermosillo de México; Pietermaritzburg de Sudáfrica y Guatemala, del país del mismo nombre.

| 3

Las 50 ciudades se reparten así por país: México 17; Colombia 8; Ecuador 7; Brasil 6; Sudáfrica 6; Estados Unidos 3; Guatemala, Haití y Trinidad y Tobago tienen una cada uno.

De las 50 ciudades 44 se ubican en el continente americano y las restantes en el africano.

La tasa promedio de las 50 ciudades es de 58.19 homicidios por cada 100 mil habitantes y 17 urbes están por encima de esa tasa promedio.

Las 50 ciudades totalizan 41,802 homicidios y 71,842,021 habitantes. Esa cantidad de homicidios representa el 9.97 % de los que ocurren en el mundo (419,331 al año, según estimación del Banco Mundial) y los habitantes apenas representan el 0.89 % de la población mundial.

La tasa promedio de las 50 ciudades de 58.19 homicidios por cada 100 mil habitantes, es 10 veces superior a la tasa promedio mundial de 5.2, lo que da una idea de la concentración de la violencia en las urbes de este ranking.

Listado de las 50 ciudades más violentas del mundo en 2025

| 4

Posición	Ciudad	País	Homicidios	Habitantes	Tasa
1	Puerto Príncipe (AM)	Haití	6,185	3,133,000	197.43
2	Babahoyo (AM)	Ecuador	527	317,436	166.02
3	Mandela Bay	Sudáfrica	1,452	1,211,951	119.81
4	Machala (AM)	Ecuador	693	594,081	116.65
5	Quevedo (AM)	Ecuador	433	397,226	109.01
6	Culiacán	México	1,086	1,045,017	103.91
7	Manabí Centro (AM)	Ecuador	911	877,933	103.77
8	Guayaquil (AM)	Ecuador	3,115	3,419,461	91.10
9	Ciudad Obregón	México	306	336,776	90.81
10	Esmeraldas (AM)	Ecuador	294	324,656	90.56
11	Manzanillo (AM)	México	290	328,884	88.16
12	Zamora (AM)	México	273	320,231	85.37
13	Colima (AM)	México	269	322,511	83.40
14	Acapulco	México	562	789,695	71.12
15	Cape Town	Sudáfrica	3,441	5,003,954	68.77
16	Irapuato AM	México	548	883,614	62.02
17	Juárez	México	950	1,581,712	60.06
18	Tijuana (AM)	México	1,185	2,046,510	57.90
19	Durban	Sudáfrica	2,390	4,167,531	57.35
20	Palmira	Colombia	204	366,437	55.67
21	Celaya (AM)	México	404	751,648	53.74
22	Buffalo	Sudáfrica	409	786,664	51.99
23	Cuernavaca (AM)	México	464	894,817	51.83
24	Cali (AM)	Colombia	1,148	2,451,149	46.84
25	Puerto España (AM)	Trinidad y Tobago	228	498,898	45.70
26	Buenaventura	Colombia	145	322,388	44.98
27	Uruapan	México	163	369,877	44.08
28	Cúcuta (AM)	Colombia	424	1,018,234	41.64
29	Santa Marta (AM)	Colombia	295	730,417	40.39
30	Pereira (AM)	Colombia	400	991,097	40.36
31	Johannesburg	Sudáfrica	2,569	6,495,356	39.55
32	Fortaleza (AM)	Brasil	1,570	4,006,089	39.19
33	Feira de Santana	Brasil	250	660,806	37.83
34	Cartagena (AM)	Colombia	491	1,321,900	37.14
35	Guatemala (AM)	Guatemala	1,270	3,442,805	36.89
36	Recife (AM)	Brasil	1,452	3,961,730	36.65
37	Chilpancingo (AM)	México	141	384,584	36.54
38	Maceió	Brasil	359	994,952	36.08
39	Centro (AM)	México	344	977,878	35.16
40	Chihuahua	México	337	980,614	34.42
41	New Orleans	Estados Unidos	121	362,701	33.36
42	Barranquilla (AM)	Colombia	761	2,338,569	32.54

Posición	Ciudad	País	Homicidios	Habitantes	Tasa
43	Cleveland	Estados Unidos	118	365,379	32.30
44	Salvador (AM)	Brasil	1,128	3,623,330	31.13
45	Pietermaritzburg	Sudáfrica	296	962,000	30.77
46	Memphis	Estados Unidos	184	610,919	30.12
47	Hermosillo	México	290	963,185	30.11
48	Porto Velho (AM)	Brasil	163	542,022	30.07
49	Santo Domingo	Ecuador	140	466,841	29.99
50	León (AM)	México	624	2,096,556	29.79